

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan kajian dan pembahasan terhadap beberapa masalah dalam skripsi ini, maka dapat diberi kesimpulan dalam kajian tafsir di pondok pesantren Kota Banjarbaru sebagai berikut:

1. Ada tiga kitab yang menjadi rujukan pembelajaran tafsir di pondok pesantren Kota Banjarbaru, kitab-kitab tersebut merupakan kitab yang biasa digunakan di pesantren tradisional, yaitu *pertama*, kitab tafsir *Jalâlayn* karya Jalâl al-Dîn al-Shuyûthî dan Jalâl al-Dîn al-Maḥallî. *Kedua*, kitab tafsir *Marâḥ Labîd* karya Muḥammad Nawawî al-Bantânî. *Ketiga*, kitab tafsir *Rawâ`i` al-Bayân Tafsîr Âyâtul Ahkâm Minal Qur`ân* karya Muḥammad `Ali al-Shâbûnî.
2. Adapun corak keilmuan tafsir yang berkembang di pondok pesantren Kota Banjarbaru yaitu corak umum, corak bahasa dan corak fiqh. Corak umum menjadi corak yang paling dominan, kitab tafsir *Jalâlayn* dengan coraknya yang umum menjadi corak yang paling berkembang di pondok pesantren Kota Banjarbaru. Kemudian, kitab tafsir *Marâḥ Labîd* dengan corak bahasa, dan yang terakhir kitab *Tafsîr Âyâtul Ahkâm* dengan corak fiqhnya.

B. Saran-Saran

Berdasarkan kajian yang telah dikemukakan di atas maka peneliti merasa perlu menyampaikan beberapa saran guna meningkatkan kajian-kajian di bidang tafsir di masa mendatang.

1. Kepada pondok pesantren yang ada di Kalimantan Selatan khususnya di Kota Banjarbaru untuk mengintensifkan pembelajaran tafsirnya, peningkatan kualitas pengajar dan pengayaan referensi kitab tafsir, agar kajian tafsir semakin berkembang di masa yang akan datang.
2. Kepada para pelajar dan mahasiswa yang menekuni di bidang ini perlu kiranya pengembangan kajian-kajian tentang perkembangan kajian tafsir di pondok pesantren, khususnya di daerah Kalimantan Selatan, karena dapat dikatakan bahwa kajian tafsir di pondok pesantren sudah mulai berkembang, baik dari segi materi pelajaran maupun corak keilmuannya.

Peneliti menyadari dalam tulisan ini masih banyak kekurangan dan kelemahan baik dari segi penulisan maupun isinya, oleh karena itu, saran dan masukan dari para pembaca untuk menuju arah kesempurnaan sangat diharapkan. Atas saran dan masukan yang diberikan diucapkan terimakasih banyak.